

私のみたアイオワ州

木戸台
伊藤
斉紀

私は三年前、アメリカは五年間の短期間ではあります
が、一農家に入り家庭生活を共にし、農業修業をして参りました。農業技術及び農業経営について感じた点を二、三話してみようと思います。
アメリカのコーンベルト地帯の中心地であり、とうもろこしを自給飼料としての肉牛及び豚の畜産ステートであるアイオワは、見渡す限りと
うもろこし畑、牧草地と僅かの大豆畑です。私の入った農家は、約三百町歩の土地を持ち、併せて千五百頭の家畜を発達しているのでそれ程飼かれていたのではないかと思つていて、それとは逆に、日本人以上ではないかと思われます。農繁期すなわち、とうもろこしの収穫、乾燥草の作成期には早朝から夜遅くまで頑張ります。大豆の収穫期などライトをたよりに夜中までコンバインを運転した日もあった程度です。
しかし、どんなに忙しくても日曜日は、朝から休みとい

常の日より二時間遅く起き、うのは徹底していました。平日は徹底していました。家族揃って教会へ出かけるのです。気候、風土、食事などの全く異なる土地で精神的にも、肉体的にも疲労気味だった最初の二、三ヶ月は、私にとって日曜日がどんなに有意義であったことでしょう。

私も現在はまだ完全に実行できませんが、日曜毎に休める農業経営を考えている一人です。レジャーの点において、家族的に楽しんでいる姿が非常に印象的でした。例えば、日曜の午後家族揃って、あるいは隣の家族等とささい合って湖に行き、それぞれが持参した食事を、雑談しながら頂くとか、また夏の暑い日等は、親戚が近くの公園に集まり、食事をしながら歌を歌ったり、持ち寄ったアルバムを見せ合うとか、とにかく家庭生活を非常に大切にしています。また学校におけるスポーツゲーム、音楽会、或いは各種団体の会議等が夕方から夜にかけて行なわれていたという事です。アメリカンフットボール、バスケットの学校対抗ゲームは全てナイターでした。ですから殆どの家族がグラウンドに、体育館にぞくぞく乗り込み、大変な声援の中でゲームが行なわれており

わたしも早く試合にでた。先輩たちの試合を見て、やめていく人も出てきましたが、数人の人たちと、絶対やめないことを誓いました。ちは、空ぶりなどの基本練習をばかりだったので、クラブを始めたところから、朝の空気を味わう時、また生徒達がエネルギーと一緒にエサを食べる姿を見る時、何とも言えない満足感がこみ上げてきます。私がアイオワ州にいた時、朝の空気を味わう時、また生徒達がエネルギーと一緒にエサを食べている姿を見ると、何とも言えない満足感がこみ上げてきます。

私は、今でもその時の気持を大切に自分の心の中にしまってゆくような、言葉では言いつかれない何ものかを考えました。身体がもくもくとぶくれ上がり、大地を表わせない、外国でなければ得られない何ものかを考えました。私は、この気持を私の人生に於けるプラスアルファとして、牛が大地を一步一步踏みしめて歩くように、自分なりの信念を持ち、あくまで大きな気持を持ち、農業に生き抜こうと考えております。

二年生に進級して、わたしたちは初優勝の喜びを知りました。忘れません、これは飯岡の団体戦です。この時は皆んな飛び上って喜びました。七月には各大会が開催されました。日ごとに続き、練習も一段熱が入り始めました。その実力、期末と二つもテストばかりかえていました。このことは、鈴木、小川両先生も直接指導で、練習もきびしさを増します。練習が終わって下校といつても、八キロも離れた家路に着くころには、もう大汗は真暗でその上お腹はすくし、体は疲れはてて泣きたい気持ちです。家に着くとすぐご飯を食べて、どうやらお腹はすくがおさまると、こんどは眠くなります。時間が寝てしまつてから勉強するという始末です。案のじ、う実力、期末とも今までより悪く、母には「勉強とテニスとを両立させなければだんだ」と、しかられてしまいした。キヤブテンの加瀬君が、たくさん役員をして、いために次だから「わたしにだって」いいえ、加瀬君ばかりではありません。勉強と運動を両立させている人は何人もあります。

習が大へんでした。特に二
三日の合宿はきびしく、鈴
小川両先生は今までになく、
心に教えてくださいました。
わたしの大きらいなグラ
ストロークを何回もやりま
た。

県大会の開会式のとき、
めて優勝旗、優勝杯を見ま
た。その時は優勝するとは
にも思っていませんでした。
決勝戦の途中男子が優勝し
と聞いたときは、一層元気
出てきました。努力のかい
つて女子も優勝することが
きました。金メダルを渡さ
るまでは、優勝の実感がわ
てきませんでした。優勝旗
手にしてはじめて優勝の喜
に心がはずみました。しか
次の日の個人戦は上位入賞
男子のチームだけでした。
前日の優勝にうぬぼれたの
いけなかったのです。大会
つて、つくづく「テニスを
ついてよかったですなあ。」
と思いました。

わたしは二年生です。わ
したちを励ましてくださっ
町長さん、PTAの皆さん
そして自分自身のためにも
もう一年間練習と努力を重
て二年連続優勝をなしとげ
さらに、高校三年生の時に
千葉国体を目指そうと思
ます。

いく、ね、たたとや終が。ほしひをいれであがた。夢し始しつ。熱木泊

ました。農業人口が多いアイオワ州だけに、日中働いている各農家の事を考えての事でしょうか。

私は現在二十数頭の肉牛を飼育しております。環境と衛生上の事を考えて、自宅からよく昼休みや日曜日等、自分の時間をみつけては一人でいい牧場へ行き、澄んだ空気をあおぎ見ながら、のびのびとした気持でいろいろ空想にけつたり考えたことがあります。そんな時、何か自分の

仲になりました。
寒くなつてると、コート
を霜から守るため一面にむし
ろを敷かなければなりま
ん。この作業のめんどうさ
つらさは、庭球部員にだけ
かわかりません。

り、今度はテニスに全力を
すことを誓って、目前の試
に臨みました。

山武支部の予選では、団
で男女とも優勝し、個人で
チームが代表に選ばれま
た。しかし、県大会までの

153